

personen ausgenutzt. Durch die zielgerichtete Organisation von Mißerfolgen der betreffenden Zielpersonen können diese in ihrem Ansehen und ihrer Geeignetheit hart getroffen, aber auch die inneren Bedingungen verändert werden. Auch hier können IM als "Berater" tätig werden, indem sie der betreffenden Person unrealistische Pläne, sowohl in der politischen Zielrichtung und auch der Strategie und Taktik suggerieren. Dieser Mißerfolg kann auch vom Territorium der DDR gesteuert werden. Durch die gezielte Abwehrarbeit kann durch die verschiedensten Mittel, wie anonyme und pseudonyme Briefe, Anrufe, gewollte Indiskretion, auf das Versagen der Zielpersonen im Operationsgebiet hingewiesen werden. Dabei muß garantiert werden, daß diese gewollten Informationen über das Verbindungssystem in das Operationsgebiet bzw. auch zu anderen feindlich-negativen Gruppen in der DDR gelangen. Neben dem Vertiefen der politischen Widersprüche wird hier auch das bestehende Sicherheitsbedürfnis dieser Personengruppe angesprochen und Mißtrauen zwischen den Personen erzeugt.

Eine weitere Möglichkeit, um politische Widersprüche zu schaffen, ist eine entsprechende Zusammenfassung von Äußerungen und Schriften einzelner Personen und die entsprechende Kommentierung, um aufzuzeigen, daß die Zielperson eine zwielichtige Haltung hat.

Diese Zusammenstellung kann als Flugzettel bis hin zur Veröffentlichung in der Presse zur Wirkung gebracht werden. Voraussetzung für eine solche Maßnahme ist, daß von der politischen Haltung im Umfeld ausgegangen wird, um die Widersprüche und Differenzen zur Zielperson aufzuzeigen. Ähnlich können diese Maßnahmen auch gegenüber feindlich-negativen Gruppen in der DDR angewendet werden, um eine Trennung zwischen Inspirator und Organisator der politischen Untergrundtätigkeit und seiner "Basis" zu erreichen.